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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 4 / 2020 
26 de Fevereiro de 2020 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3. Análise e eventual ratificação do tarifário de fornecimento de águas e saneamento 

a aplicar pela Empresa Intermunicipal de Águas e Saneamento, Tejo Ambiente; 

4. Análise e eventual deliberação de solicitação da Junta de Freguesia de Ortiga; 

5. Análise e eventual deliberação sobre pedido de Munícipe relativamente a 

aquisição de imóvel ou direito de preferência; 

6. Análise e eventual deliberação de pedido do Centro Social São João Baptista de 

Carvoeiro; 

7. Discussão e votação de proposta de pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação; 

8. Discussão e votação de proposta de pedido de apoio da Associação de 

Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros; 

9. Discussão e votação de proposta de pedido de cedência/venda de terreno para a 

Empresa Temperos do Campo – Unipessoal, Lda.; 

10. Discussão e votação de proposta de pedido de apoio da Aflomação; 

11. Discussão e votação de proposta para celebração de Protocolo de Colaboração 

com a Confederação Portuguesa das Coletividades de Cultura, Recreio e 

Desporto; 

12. Discussão e votação de proposta de pedido de apoio do Centro Proteção à 

Terceira Idade Freguesia São Silvestre, Aboboreira; 
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13. Discussão e votação de proposta para realização do evento - Mação Impact 

Challenge, da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa; 

14. Discussão e votação de proposta de pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural da Serra; 

15. Discussão e votação de proposta no âmbito da Corrida Sempre Mulher – Março 

2020, numa organização da Associação Portuguesa de Apoio à Mulher com 

Cancro da Mama; 

16. Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água pelo 1º 

escalão ou prestações, dos consumidores: 

- Consumidor nº 6075 – Área 501; 

- Consumidor nº 650 – Área 203; 

17. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares: 

a) Jabulane Levato Maseko – Certidão AUGI; 

b) Alexandre Miguel Costa Ribeiro – Demolição e construção de moradia 

unifamiliar e piscina; 

c) Vitor Manuel Falua da Silva – Construção de moradia. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA-----------------------------------------

PROGRAMA SPATHI’S 

Referiu que teve lugar na Escola Secundária, a apresentação do Programa SPATHI’S, a 

exemplo do ano anterior, onde a Câmara prestará, uma vez mais, apoio à comunidade 

escolar e não escolar, em termos de orientação profissional. 

CONSELHO LOCAL DE AÇÃO SOCIAL (CLAS) 

Informou que decorreu uma reunião do CLAS, na qual foi aprovada a alteração ao Plano 

de Ação do CLDS4G, dinamizado pelo Centro de Proteção à Terceira Idade de 

Aboboreira. Foi dado nota da realização da análise do diagnóstico social do Concelho de 

Mação e a revisão do nosso plano de desenvolvimento social, documento a ser 

elaborado por uma Instituição do Porto, que será uma ferramenta importante para a área 

social do concelho. 

FIRMAÇÃO 

Agradeceu à Canto Firme a distinção atribuída ao Município de Mação, como sócio 

honorário, fruto da colaboração entre a Autarquia e a Canto Firme, através da Firmação, 

com mais de anos de parceria. 

PRÉMIOS BEBÉ + MAÇÃO 
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Referiu que terá lugar no próximo dia 7 de março, no Auditório, a entrega dos cabazes 

Bebé + Mação, a todas as crianças nascidas no Concelho, em 2019. 

DIA DA MULHER 

No âmbito do Dia Internacional da Mulher, referiu que terá lugar no próximo dia 9 de 

março, no Auditório, uma iniciativa para assinalar este dia.  

VOLTA AO CONCELHO 2020 

Informou que solicitou ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Amêndoa, por razões 

pessoais, a alteração da data proposta para visita do Executivo Camarário àquela 

freguesia, agendada para o dia 2 de março, ficando a mesma reagendada para o dia 18 

de março. 

PROPOSTA DE INVESTIMENTO 

Deu conhecimento que será tratada nesta reunião, uma proposta de investimento no 

Concelho de cerca de 2 milhões de euros. Mais informou que a Câmara tem tido nos 

últimos tempos, diversas abordagens para investimento no Concelho, nomeadamente 

em áreas como a canábis, cerâmica, queijarias, metalomecânica, destilarias e que à 

medida que as situações se forem concretizando, dará conhecimento. 

JANTAR CONVÍVIO 

Informou que terá lugar no próximo dia 13 de março, no Pavilhão Multiusos de São José 

das Matas, o Jantar Convívio com as Associações que participaram na Feira Mostra 

2019, conforme tem sido habitual nos últimos anos. 

-------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO--------------------------------------  

INTERVENÇÃO VALE SÃO DOMINGOS 

Deu conhecimento de que está a decorrer a intervenção em espaço público na 

urbanização no Vale São Domingos para correção da interligação do arruamento com a 

reta. 

IGREJA DE ORTIGA 

Informou que decorrem trabalhos de recuperação na Igreja da Ortiga, coordenados pela 

Junta de Freguesia e apoio da Paróquia, estando prevista a sua conclusão nos próximos 

dias. 

ARRUAMENTOS CARVOEIRO 

Deu conhecimento de que terão início na próxima semana os trabalhos da 3ª fase de 

arruamentos em Carvoeiro. 

VESPA ASIÁTICA 
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Informou que devido tratar-se de um momento mais ativo, a Proteção Civil iniciou a 

colocação de armadilhas para a Vesta Asiática, nas áreas envolventes aos ninhos 

detetados em 2019. 

------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES--------------------------------------

ATIVIDADES  

Parabenizou, de uma maneira geral, as iniciativas que ocorreram no Concelho no 

passado fim-de-semana, iniciativas essas que trouxeram muitas pessoas, dinamizando o 

Concelho 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES-----------------------------------

“À CONVERSA COM…” 

Informou que terá lugar no próximo fim de semana uma reunião com os oradores que 

participaram até agora no Projeto “À Conversa com..” Será uma reunião, em jeito de 

Tertúlia, com os 50 participantes do “À Conversa com…”, apesar de se ter já 

ultrapassado esse número. Salientou ainda o agradecimento a todos os participantes, 

em especial ao Professor Mário Tropa, pela entrega e como grande dinamizador deste 

projeto. 

CONCERTO GOSPEL 

Deu conhecimento que se realizará no próximo dia 29 de fevereiro, no Auditório, o 

Concerto Coimbra Gospel Choir, apelando à presença de todos. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

Informou que decorrerá de 21 de fevereiro a 12 de abril o Festival da Lampreia do 

Concelho de Mação, que conta este ano com 8 restaurantes aderentes. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

DIVULGAÇÃO DE EVENTOS 

Sugeriu que além da divulgação de eventos do Concelho de Mação no Instagram, 

pudessem igualmente ser publicadas imagens relacionadas com a natureza, património 

e outras que aliciassem visitantes ao Concelho. 

PISCINAS 

Relativamente à manutenção das Piscinas, salientou a importância de se reforçar a 

prevenção da doença do legionário. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 
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mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº38, respeitante ao 

dia 24 de fevereiro de 2020, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2 070 765,42€ (dois milhões, setenta mil, setecentos e sessenta e cinco euros e 

quarenta e dois cêntimos); Operações Não Orçamentais: 33 494,25 € (trinta e três mil, 

quatrocentos e noventa e quatro euros e vinte e cinco cêntimos). 

------------------------------------------------ DIGNITUDE ----------------------------------------------- 

COMPARTICIPAÇÕES ABEM – 3º TRIMESTRE DE 2019 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Dignitude, datado de 5 de 

fevereiro de 2020, no qual relembram a necessidade de pagamento da Relação Resumo 

Global referente à tranche trimestral, correspondendo ao 3º trimestre de 2019 de 

comparticipação ABEM. 

-------------------------------- JUNTA DE FREGUESIA DE CARVOEIRO------------------------ 

INFRAESTRUTURAS DE PORTUGAL 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico do Presidente da Junta de 

Freguesia de Carvoeiro, datado de 19 de fevereiro de 2020, no qual informa do resultado 

da reclamação apresentada pela respetiva Junta de Freguesia à Infraestruturas de 

Portugal, relativamente à sinalização em falta no cruzamento da Maxieira da EN241-1 ao 

km 16+800. Esta será reposta no decorrer do mês de março de 2020. 

-----------ESTUDANTES DA ESCOLA SUPERIOR DE SAÚDE DE SANTARÉM------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico de estudantes da Escola Superior 

de Saúde de Santarém, datado de 10 de fevereiro de 2020, no qual expressam o 

agradecimento à Câmara Municipal de Mação pela hospitalidade e disponibilização de 

alojamento, durante o período de estágio na UCSP-Mação. 

---------------------------- LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO ----------------------------- 

RASTREIO DO CANCRO DA MAMA 

Foi presente a reunião, correio eletrónico da Liga Portuguesa Contra o Cancro, datado 

de 5 de fevereiro de 2020, no qual é solicitado apoio da Câmara para o transporte das 

utentes das freguesias de Aboboreira e Penhascoso para realização de rastreio do 

cancro da mama que se realizará nos dias 4 e 5 de março, no Centro de Saúde de 

Mação. A União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira não entendeu 
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colaborar com esta iniciativa e, deste modo, entende a Autarquia substituir-se a esta 

entidade, facultando o transporte às Senhoras das referidas freguesias para que tenham 

acesso a este rastreio. 

---------------------------------------------- GRUPO ALTICE-------------------------------------------------

ALTICE EMPRESAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Altice, no qual informa que, na 

concretização da estratégia de implementação de uma marca institucional única, a 

empesa pretende alinhar a marca comercial para o segmento empresarial, passando 

agora a designar-se por Altice Empresas.  

------------- CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE SÃO JOSÉ DAS MATAS -----------

PROVA DE VINHOS 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico do Centro Cultural e Recreativo de 

São José das Matas, datado de 4 de fevereiro de 2020, onde é apresentado o cartaz da 

Prova de Vinhos a realizar no próximo dia 7 de março, convidando à presença e 

participação no almoço. 

------------------------------LABORATÓRIO DE ENGENHARIA CIVIL (LEC) ----------------------

ENCERRAMENTO DE ATIVIDADE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Laboratório de Engenharia Civil (LEC), 

datado de 5 de fevereiro de 2020, no qual informa que, por decisão da Presidência do 

Instituto Politécnico de Tomar, o LEC suspenderá a sua atividade a partir do dia 2 de 

março de 2020. Agradecem a fidelidade e preferência dedicada pela Autarquia ao longo 

dos anos. 

--------------------------------------------- TEJO AMBIENTE -----------------------------------------------

TARIFÁRIO 2020 

Foi presente a reunião Informação relativa ao Tarifário de fornecimento de Águas e 

Saneamento a aplicar pela Empresa Intermunicipal Tejo Ambiente. Tendo sido 

anteriormente aprovado, procedeu-se agora à análise da sugestão apresentada pela 

ERSAR, no sentido da publicação das tarifas com quatro casas decimais, nos termos do 

respetivo Regulamento nº 594/2018, de 4 de setembro. 

Esta alteração foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA-------------------------------- 

TOPONÍMIA 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Ortiga, datado de 6 

de fevereiro de 2020, para que seja atribuído à azinhaga que liga a rua da avesseira à 

rua Principal, em Ortiga, o nome de Azinhaga da Avesseira e que após a eventual 

aprovação sejam atribuídos os respetivos números de polícia. 

O pedido foi aprovado por unanimidade. 

--------------------AQUISIÇÃO DE IMÓVEL OU DIREITO DE PREFERÊNCIA------------------ 

ESCOLA VELHA AMÊNDOA 

Foi presente a reunião, ofício de Maria Cristina Lourenço Cardoso, datado de 7 de 

fevereiro de 2020, no qual solicita a aquisição deste imóvel, contíguo à sua habitação, 

que pretende aumentar para habitar com o seu agregado familiar. 

O Sr. Presidente entende que a Câmara deve avançar para avaliação do património. 

Trata-se de um imóvel sem utilidade e havendo interessados em o adquirir, não 

devemos travar o desenvolvimento das populações locais. Salientou que, caso não se 

verifique o interesse das associações locais para a aquisição da escola, devemos 

considerar os particulares. Assim sendo deve a Câmara proceder à respetiva avaliação 

do imóvel, conforme a lei determina e colocar em hasta pública. 

O Sr. Vereador António Louro complementou referindo que não havendo obras de 

manutenção para estes espaço, os mesmos “morrem”, considerando o mais correto 

contribuir para o espaço público e enveredar pela hasta pública. 

O Sr. Vereador Vasco Marques mencionou que o desafio vai mais além, devendo a 

Câmara definir quais as condições para aceitar os potenciais interessados. 

Foi aprovado por unanimidade proceder à avaliação do imóvel e colocar em hasta 

pública. 

------------------CENTRO SOCIAL SÃO JOÃO BAPTISTA DE CARVOEIRO------------------- 

FEIRA MOSTRA 2020 

A Câmara tomou conhecimento de pedido do Centro Social São João Baptista de 

Carvoeiro, datado de 10 de fevereiro de 2020, no qual é solicitado que na Feira Mostra 

de 2020 seja o Centro a participar com o restaurante, visto o Grupo Desportivo já ter 

participado dois anos consecutivos. 

O Sr. Presidente referiu que em breve será agendada reunião com as associações para 

auscultar as vontades em participar na restauração e que embora o pedido seja 

considerado, a Câmara não tomará partido na decisão e deverá as intenções de 

participação na restauração ser gerido da melhor forma, entre as associações. 

--------------------------- SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO--------------------- 
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PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DA VIA PÚBLICA 

Foi presente a reunião, pedido da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 18 

de fevereiro de 2020, para utilização da via pública, no âmbito do Desfilie de Carnaval 

das respostas sociais Lar, Creche e CATL, no dia 24 de fevereiro de 2020, com a 

referência ao respetivo percurso e horário. 

O Sr. Presidente da Câmara não participou na votação. 

O Sr. Vice-Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 18 de 

fevereiro de 2020, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

ratificar.” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

----------------------ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO, 

RIBEIRA DE BOAS EIRAS E ESPINHEIROS--------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de pedido de apoio da Associação de Melhoramentos 

de Monte Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros, datado de 13 de fevereiro de 

2020, onde é solicitado apoio para o pagamento de uma porta metálica adquirida para o 

recinto da Associação, no valor de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, 

Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros, datado de 13 de fevereiro de 2020, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do 

montante de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros).” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

O Sr. Vereador do Partido Socialista apresentou a seguinte declaração de voto: “Nuno 

Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de Mação, 

voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 ordem trabalhos, ”pedido do apoio da ASSOCIAÇÃO DE 

MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO RIBEIRA DE BOAS EIRAS E 

ESPINHEIROS”. 
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onde é solicitado apoio para o pagamento de uma porta metálica adquirida para o 

recinto da Associação, no valor de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, 

Ribeira de Boas Eiras e Espinheiros, datado de 13 de fevereiro de 2020, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do 

montante de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros).” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

O Sr. Vereador do Partido Socialista apresentou a seguinte declaração de voto: “Nuno 

Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de Mação, 

voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 ordem trabalhos, ”pedido do apoio da ASSOCIAÇÃO DE 

MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO RIBEIRA DE BOAS EIRAS E 

ESPINHEIROS”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22: e repetidas também na página 25 do Relatório de auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

---------------------------TEMPEROS DO CAMPO - UNIPESSOAL, LDA -------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TERRENO 

Foi presente a reunião de câmara, pedido da empresa Temperos do Campo – 

Unipessoal, Lda, onde solicita a cedência de terreno em frente à Zona Industrial de 

Mação, para desenvolver um projeto de investimento em Mação, que visa a construção 

de uma unidade produtiva de transformação de produtos à base de carne, com um 

investimento estimado em 2.000.000,00€ (dois milhões de euros) e a criação de cerca de 

10 postos de trabalho. 
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O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Temperos do Campo – Unipessoal, Lda, datado 

de 12 de fevereiro de 2020, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, e no parecer técnico, 

proponho que a Câmara possa ceder o terreno necessário para a instalação da referida 

unidade produtiva.” 

O Sr. Presidente realçou que se trata de um investimento muito relevante, numa área de 

negócio de tradição para o Concelho, ajudando ao seu desenvolvimento. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

-------AFLOMAÇÃO- ASSOCIAÇÃO FLORESTAL DO CONCELHO DE MAÇÃO------ 

PEDIDO 

A Câmara tomou conhecimento de pedido da Aflomação – Associação Florestal do 

Concelho de Mação, datado de 4 de fevereiro de 2020, no qual solicita a cedência de 

trator com destroçador, no âmbito da execução de serviços de Silvicultura Preventiva, 

nomeadamente da manutenção na faixa de 1ª ordem entre a Zona Industrial de Mação e 

Ortiga, trabalho que se propõe ser realizado em articulação com o Gabinete Florestal 

Municipal. 

O Sr. Vice-Presidente da Câmara não participou na votação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Aflomação, datado de 04 de fevereiro de 2020, no 

âmbito do Regulamento Municipal de Apoio às Associações do Concelho de Mação, e 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

-----------CONFEDERAÇÃO PORTUGUESA DAS COLETIVIDADES DE CULTURA, 

RECREIO E DESPORTO ----------------------------------------------------------------------------------- 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Foi presente a reunião, proposta de celebração de Protocolo de Colaboração com a 

Confederação Portuguesa das Coletividades de Cultura, Recreio e Desporto, datada de 

13 de fevereiro de 2020, que visa uma maior colaboração e dinamização de todo o 

Movimento Associativo na área do Concelho de Mação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar a celebração de 
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Protocolo de Colaboração com a Confederação Portuguesa das Coletividades de 

Cultura, Recreio e Desporto.” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto11 da ordem trabalhos “protocolo de colaboração com a 

Confederação Portuguesa de Coletividades de Cultura Recreio e Desporto”. 

O presente protocolo carece de parecer jurídico, prévio.” 

----------------CENTRO PROTEÇÃO À TERCEIRA IDADE DE ABOBOREIRA---------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de pedido de apoio do Centro Proteção à Terceira Idade 

Freguesia São Silvestre Aboboreira, datado de 29 de janeiro de 2020, no qual solicita 

apoio para a aquisição de máquina de lavar roupa, equipamento essencial para o 

funcionamento da instituição e o apoio que presta aos seus utentes. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Centro Proteção à Terceira Idade Freguesia São 

Silvestre Aboboreira, datado de 29 de janeiro de 2020, nos termos da alínea o) do n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do montante de 

5000,00€ (cinco mil euros).” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

--------------------------- ESCOLA TÉCNICA PSICOSSOCIAL DE LISBOA ---------------------- 

MAÇÃO IMPACT CHALLENGE (MIC) 

Foi presente a reunião, correio eletrónico da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa, 

datado de 21 de fevereiro de 2020, na qual apresenta uma proposta de realização do 

Mação Impact Challenge, através da assinatura de protocolo. Este é um evento que 

pretende estimular a criatividade e a relação colaborativa entre os colaboradores das 

várias instituições do concelho através do trabalho de equipas interdisciplinares que irão 

desenvolver soluções inovadoras para resolver o desafio proposto. É também uma 

oportunidade para os alunos expressarem as suas ideias e projetos, desenvolverem as 

suas competências e a dinâmica do trabalho em equipa, conhecerem outros 

profissionais do terceiro setor e participarem numa iniciativa original num ambiente de 
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trabalho descontraído e estimulante. Contará com o apoio do Agrupamento de Escolas 

Verde Horizonte. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa, datado de 21 de 

fevereiro de 2020, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o evento, com a atribuição do montante de 2 395,00€ (dois mil trezentos e 

noventa e cinco euros), bem como no apoio logístico e de transporte mencionados.  

Mais proponho, a aprovação da celebração do Protocolo de Cooperação, nos termos 

propostos.” instituições do concelho através do trabalho de equipas interdisciplinares 

que irão desenvolver soluções inovadoras para resolver o desafio proposto. É também 

uma oportunidade para os alunos expressarem as suas ideias e projetos, 

desenvolverem as suas competências e a dinâmica do trabalho em equipa, conhecerem 

outros profissionais do terceiro setor e participarem numa iniciativa original num 

ambiente de trabalho descontraído e estimulante. Contará com o apoio do Agrupamento 

de Escolas Verde Horizonte. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa, datado de 21 de 

fevereiro de 2020, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o evento, com a atribuição do montante de 2 395,00€ (dois mil trezentos e 

noventa e cinco euros), bem como no apoio logístico e de transporte mencionados.  

Mais proponho, a aprovação da celebração do Protocolo de Cooperação, nos termos 

propostos.” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 13 da ordem trabalhos “protocolo de cooperação entre a 

Câmara Municipal de Mação e a Escola Técnica Psicossocial de Lisboa”. 

O presente protocolo carece de parecer jurídico, prévio.” 

---------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DA SERRA----------------- 

PEDIDO DE APOIO 
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A Câmara tomou conhecimento de pedido da Associação Recreativa e Cultural da Serra, 

datado de 17 de fevereiro de 2020, no qual solicitam, à semelhança do ano anterior, 

apoio ao Grupo de Cavaquinhos, no sentido de dar continuidade à aprendizagem e 

desenvolvimento da atividade. 

A Sra Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Recreativa e Cultural da Serra, datado de 17 de 

fevereiro de 2020, quer pela importância que o Grupo de Cavaquinhos tem para o 

desenvolvimento cultural do nosso Município, quer pela participação ativa dos elementos 

que o constituem e trabalho já desenvolvido, proponho, nos termos da alínea o) do n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

que a Câmara possa apoiar solicitado com um montante de 350€ (trezentos e cinquenta 

euros).” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 14 da ordem trabalhos “pedido de apoio da ASSOCIAÇÃO 

RECREATIVA E CULTURAL DA SERRA”. 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos: 

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22: e repetidas também na página 25 do Relatório de auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”” 

--- ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE APOIO À MULHER COM CANCRO DA MAMA--- 

CORRIDA SEMPRE MULHER 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Associação Portuguesa de 

Apoio à Mulher com Cancro da Mama, datado de 12 de dezembro de 2019, no qual faz 

convite à Câmara Municipal de Mação para que se associe à atividade Corrida Sempre 
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Mulher, a realizar no próximo dia 29 de março, em Lisboa, facultando o transporte aos 

Munícipes que se inscreverem na Corrida. 

A Sra Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“A Associação Portuguesa de Apoio à Mulher com Cancro da Mama volta a realizar mais 

uma Corrida Sempre Mulher, desta vez no dia 29 de março de 2020, na Praça dos 

Restauradores, em Lisboa. Dada a importância desta iniciativa, que coloca na ordem do 

dia, apela e alerta para a questão da prevenção do cancro da mama, mobilizando a 

atenção e participação quer do público feminino, quer do público masculino, e à 

semelhança do que aconteceu em novembro de 2019, proponho – nos termos da alínea 

o) do nº 1 do artigo 33º do anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, que a Câmara Municipal de Mação se associe novamente a esta atividade, 

facultando o transporte aos Munícipes que se inscrevam na Corrida, sendo o mesmo 

limitado às primeiras 50 inscrições.” 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada.   

---------------------------- FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA------------------------------- 

PEDIDO DE ANULAÇÃO DE CONSUMO ANORMAL 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor nº 650, área 203, da localidade de 

Vilar da Lapa - Envendos, para que seja tido em consideração o consumo normal, e que 

este gasto se deve a uma fuga de água na sua canalização e à sua ausência da 

habitação em causa pois é uma segunda habitação, o que fez com que detetasse a fuga 

mais tarde. A Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Água ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento.  

VIABILIDADE DE PAGAMENTO DE FATURAÇÃO AO 1º ESCALÃO 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor nº 6075, área 501, da localidade 

de Envendos, para que seja tido em consideração o facto de tal consumo se dever a 

uma avaria no autoclismo o que levou a que houvesse uma diferença tão grande entre 

as duas últimas leituras, solicitando a faturação dos m3 ao 1º escalão. A Câmara, no 

âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Água ao Concelho de 

Mação, deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de 

Águas e Saneamento.  

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 
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REQUERENTE: JABULANE LERATO MASEKO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Jabulane 

Lerato Maseko, registado na secretaria sob o nº 1761 em 14 de fevereiro de 2020, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 79, da secção BH da União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o 

requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico 

do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação 

do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 79, da secção BH da União 

de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA  

REQUERENTE : VITOR MANUEL FALUA DA SILVA 

Presente requerimento de Vitor Manuel Falua da Silva, registado na Secretaria sob o nº 

534, em 16 de Janeiro de 2020 no qual requer informação prévia sobre viabilidade de 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, num conjunto de 

terrenos com a área total de 5.280 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que não é viável a 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar mas será viável a 

construção de uma edificação para outros usos, referidos na informação, com a área de 

construção máxima de 264 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos 

de todas as construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área da parcela do terreno de 5280 m2, com um 

máximo de dois pisos, e cuja implantação deverá respeitar a faixa non aedificandi de 6m 

ao caminho no limite nascente do terreno e desde que possa ser garantida a faixa de 

proteção atrás referida, quando aplicável, e seja objeto de parecer favorável da CMDF. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 
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- De Alexandre Miguel Costa Ribeiro, residente em Mação para demolição e construção 

de moradia unifamiliar e piscina, em Mação. 

----------------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO------------------------------------ 

SR. CARLOS MILHEIRO 

Esteve presente na reunião, o Sr. Carlos Milheiro, comerciante/empresário e residente 

na Vila de Mação. Iniciou a sua intervenção demonstrando preocupação relativamente 

ao seu futuro como empresário, devido às dificuldades sentidas, questionando a 

Autarquia se dispõe de algum tipo de ajuda. 

Questionou ainda se enquanto não tiverem início as obras no Cineteatro, se poderá 

continuar no espaço ou se haverá nova concessão. 

Relativamente às rendas das concessões, informa que teve conhecimento de que no 

Verão de 2017, houve duas rendas não cobradas em outras concessões. 

Referiu que está em Mação há 20 anos e nunca foi consultado na qualidade de 

comerciante, no que respeita às dificuldades sentidas nesse âmbito. 

Questionou ainda o facto de habitualmente terem sido realizadas atividades da Câmara 

no largo do Cineteatro e de há três anos para cá tal não se tem verificado, dificultando 

ainda mais a dinamização do centro de Mação e a consequente falta de pessoas e 

atividade comercial na zona. 

Finalizou a intervenção, vincando a sua preocupação quanto ao futuro como empresário, 

considerando a situação atual como sufocante. 

O Sr. Presidente agradeceu a intervenção, respondendo que a preocupação 

demonstrada é transversal a todas as zonas do País. A Câmara Municipal de Mação não 

tem uma “varinha mágica” para dar a volta à situação. Existem iniciativas para dinamizar 

o comércio local, sugerindo que contactasse a Associação Comercial e Empresarial de 

Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei para em conjunto se encontrar uma 

alternativa. 

Mais referiu que a Câmara tem de ver o problema de forma global e não só na 

perspetiva dos cafés. 

Salientou que a sede de Concelho até é privilegiada em relação às outras freguesias. 

No que respeita às concessões, deverá ser iniciado novo procedimento até ao final do 

ano, não havendo condições legais para prolongar concessão atual. 

Relativamente às rendas não cobradas, informou que se tratou das rendas das 

concessões de Carvoeiro e Ortiga. Em 2017 estes foram os locais mais atingidas 



 18 

diretamente pelos incêndios, tiveram inclusive de ser encerrados e foi este o critério da 

Câmara para atribuir tal benesse. 

Quanto ao poder ter sido consultado na qualidade de comerciante, considera que 

eventualmente poderia ter sido. 

Mencionou ainda que a Feira Mostra é um exemplo da ajuda que a Câmara dá aos 

comerciantes do Concelho. 

No que respeita à ausência de iniciativas na zona do cineteatro, referiu que muitas 

atividades se mantêm e que a Autarquia lhe fará chegar uma lista das iniciativas da 

Câmara no ano 2019. Mais referiu que se há menos atividades culturais, não se trata da 

responsabilidade da Câmara.  

A Sra Vereadora referiu que, ao contrário do que o Sr. Carlos Milheiro afirmou, em 2019 

decorreram na zona do Cineteatro atividades realizadas pela Autarquia, tais como: 

Espetáculo Circo de Rua, Caminhos do Ferro, Dança dos Candeeiros, Dia Mundial da 

Criança e o Juramento de Bandeira. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Gonçalves Marcão, Técnica Superior, subscrevo e 

assino: 


